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SCUOLA DI MEDICINA 

UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI BARI ALDO MORO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DELLA GIUNTA DEL CONSIGLIO DI CORSO DI LAUREA 

IN MEDICINA E CHIRURGIA DEL 23 GENNAIO 2018 

 

 

Il giorno 23 del mese di gennaio dell’anno 2018, alle ore 13:00, presso l’Auletta della 

Clinica Medica Frugoni, a seguito di convocazione trasmessa a mezzo posta elettronica del 18 

gennaio 2018 con nota prot. n. 103 – III/2, si è riunita la Giunta del Consiglio di Corso di Laurea 

in Medicina e Chirurgia per discutere e deliberare sul seguente O.d.G.: 

 

1) Proposta conferimento Laurea Honoris Causa in Medicina e Chirurgia a Mons. Francesco 

Savino. 

2)  Approvazione verbali sedute del 04.07.17 - 13.07.17 – 13.12.17 e 08.01.18.  

3)  Accreditamento ANVUR. Scheda di Autovalutazione CdS. 

4)  Programmazione degli insegnamenti e attribuzione dei carichi didattici per l’Anno 

Accademico 2018/2019 

5)  Corsi liberi. 

6) Problematiche pratiche di convalida esami. 

7) Richiesta di anticipazione seduta di laurea in Medicina e Chirurgia. Delibera Consiglio di 

Scuola di Medicina del 19.12.2017. 

8) Erasmus+. Mobilità studenti per Traineeship.   

9) Varie ed eventuali 

10) Sopravvenute e urgenti. 

 

I componenti presenti, giustificati o assenti, sono quelli di seguito riportati, con specifica e 

rispettiva indicazione a fianco di ciascun nominativo: 

 

  presente  giustificato  assente 

       

 MOSCHETTA Antonio (Coordinatore) x     

 ERREDE Mariella      

 DE PALMA Angela x     

 LAFORGIA Nicola x     

 MAIORANO Eugenio x     

 Rappresentanti degli Studenti      

 ROBLES Sara x     

 SPINELLO Maria Elena x       
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Alla riunione sono presenti anche la Prof.ssa Colucci, la Prof.ssa Chironna e la Dott.ssa Del 

Conte.  

Alle ore 13.10 constatata la sussistenza del quorum funzionale previsto dall’art. 63 del 

Regolamento Generale di Ateneo, il Coordinatore dà inizio ai lavori della Giunta.  

La funzione di Segretario verbalizzante della seduta viene svolta dalla Prof.ssa Angela De 

Palma. 

 

COMUNICAZIONI 

Il Coordinatore informa immediatamente i componenti di Giunta di una mail ricevuta in data 

18 gennaio u.c. dal Prof. Maiorano - a seguito della riunione del 15.01.18 del Gruppo di Lavoro 

Didattica - contenente una serie di proposte e sottopone all’attenzione della Giunta il punto relativo 

alla riformulazione dei CFU e dei programmi didattici del Corso si Laurea in Medicina e Chirurgia. 

Nello specifico: 

I. Nell’ambito dei programmi dei Corsi Integrati di Farmacologia, Ginecologia, 

Anestesia e Rianimazione, Genetica e Chirurgia Generale viene inserito 

l’insegnamento di Bioetica Clinica (afferente a Medicina Legale) che sarà erogato 

tramite l’inserimento di almeno 2 ore nei. 

II. Relativamente alla Medicina del Territorio, nell’ambito delle attività didattiche del 

VI anno di corso 1 CFU assegnato al S.S.D. MED/09 sarà attribuito 

all’insegnamento della Medicina di Famiglia e 1 CFU assegnato al S.S.D. MED/18 

sarà attribuito all’insegnamento della Medicina di Distretto (Hospice, RSA, Case 

della Salute). 

III. La denominazione del Corso Integrato di Microbiologia e Parassitologia sarà 

convertito in Microbiologia e Microbiologia Clinica e l’insegnamento di 

Parassitologia, già attribuito al S.S.D. VET/06, sarà erogato dagli stessi Docenti del 

S.S.D. MED/07 a decorrere dall’A.A. 2018/2019. I Docenti del MED/17 (Malattie 

Infettive) dovranno integrare il Corso Integrato con almeno un’attività seminariale di 

“Parassitologia Clinica” di 2 ore. 

IV. Audire i Docenti del S.S.D. BIO/09 (Fisiologia) al fine di concordare le modalità di 

erogazione delle attività didattiche successivamente al collocamento in quiescenza 

della Prof.ssa Corsi, coinvolgendo il Prof. Frigeri, secondo la regola PO, PA, RC. 

V. Audire il Decano del S.S.D. MED/18 (Chirurgia Generale) per la distribuzione del 

carico didattico tra tutti i Docenti afferenti, compreso il BEMC. 

 

Il Prof. Moschetta invita i componenti di Giunta alla votazione e le predette proposte della 

Commissione Didattica sono approvate all’unanimità.  
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1) Proposta conferimento Laurea Honoris Causa in Medicina e Chirurgia a Mons. 

Francesco Savino. 

Il Coordinatore chiede all’Assemblea il parere per la proposta di conferimento della Laurea 

Honoris Causa in Medicina e Chirurgia a Mons. Francesco Savino esponendo sinteticamente il 

relativo curriculum vitae.  

Il Prof. Moschetta espone la procedura così come prevista dal “Regolamento per il 

conferimento di titoli onorifici (D.R. n. 2480 del 09.07.2015)”, avendo cura di precisare che, come 

disposto dalla normativa, l’Università si limita alla formulazione di una proposta. Il conferimento 

effettivo della Laurea Honoris Causa spetta esplicitamente al Ministero dell’Istruzione, 

dell’Università e della Ricerca.   

Il Coordinatore invita l’Assemblea alla votazione e la proposta è approvata all’unanimità. 

 

2) Approvazione verbale sedute del 04.07.17 – 13.07.17 – 13.12.17 e 08.01.18. 

Il Presidente informa che è stato redatto il verbale della riunione di Giunta del 04.07.17 – 

13.07.17 – 13.12.17 e 08.01.18. 

 Il testo dei verbali è disponibile in Aula per la consultazione. 

Non vi sono richieste di modifica. 

La Giunta all’unanimità approva i verbali relativi alle sedute del 04.07.17 – 13.07.17 – 

13.12.17 e 08.01.18. 

 

3) Accreditamento ANVUR. Scheda di Autovalutazione CdS. 

 Il Coordinatore informa l’Assemblea che in data 17.01.2018 è pervenuta una nota dalla 

Direzione Offerta Servizi agli Studenti alla quale viene allegata una scheda di autovalutazione per i 

Corsi di studio. 

Nella nota si invitano i Coordinatori dei Corsi di studio alla compilazione della scheda in 

preparazione della visita di accreditamento ANVUR. 

Il Coordinatore propone di nominare una Commissione ad hoc che possa meglio occuparsi 

della compilazione della scheda di autovalutazione per il Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia, 

così composta: Prof. Maiorano, Prof.ssa Colucci, Sig. De Benedictis e Sig.ra Robles, e Sig.ra 

Tarantini. 

La Giunta approva all’unanimità. 
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       4)   Programmazione degli insegnamenti e attribuzione dei carichi didattici per l’Anno 

Accademico 2018/2019. 

 

Il Coordinatore informa che in data 16.01.2018 è pervenuta una nota a firma del Presidente 

della Scuola di Medicina con la quale, in vista della definizione della programmazione didattica per 

l’Anno Accademico 2018/2019, si allega una bozza dei carichi didattici e degli affidamenti ai 

Docenti ospedalieri. 

Con la predetta nota si invitano i Coordinatori dei Consiglio di Corso di 

Studio/Classe/Interclasse a proporre ulteriori coperture degli insegnamenti ancora vacanti. 

Il Coordinatore propone di nominare una Commissione ad hoc che possa meglio occuparsi 

della definizione della programmazione degli insegnamenti per l’A.A. 2018/2019 composta dallo 

stesso e dal Prof. Maiorano. 

La Giunta approva all’unanimità. 

 

5) Corsi liberi 

Il Coordinatore ricorda all’Assemblea l’annosa problematica dei Corsi liberi sollecitando i 

componenti la definitiva regolamentazione della materia, soprattutto alla luce della legislazione 

nazionale e statutaria dell’Università degli Studi di Bari. 

Si apre un approfondito dibattito alla fine del quale il Prof. Moschetta espone la seguente 

proposta: 

- Considerato che il Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia è espressamente a numero 

chiuso 

- Considerati gli inevitabili problemi di sicurezza delle aule con l’aumento di studenti 

frequentanti 

- Considerata le difficoltà legate alle modalità di selezione delle domande ai corsi liberi 

- Visto che il rapporto previsto docente/studente secondo RAD ministeriale per il Corso di 

Laurea in Medicina e Chirurgia dovrebbe essere pari a 1:50 e considerato che, nello 

specifico, per ogni docente del Corso di Laurea il predetto rapporto sale anche fino a 

1:140 studenti 

il Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia si propone di fissare delle condizioni per poter 

accettare studenti frequentanti Corsi Liberi, e cioè: 

• Numero massimo di 10 studenti ammissibili per Corso Integrato 

• Possibilità di fare domanda per un solo corso Integrato a semestre 

• Nell’ipotesi di presentazione di numero di domande superiore a 10, il criterio di 

preferenza viene fissato nella “minore età”, permettendo l’accesso alla cultura ai più 

giovani. 
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Il Coordinatore invita l’Assemblea alla votazione e la proposta è approvata all’unanimità. 

 

6) Problematiche pratiche di convalida esami.  

Il Coordinatore informa che in data 18.01.2018 è pervenuta una richiesta da parte della 

Direzione Offerta Formativa e Servizi agli Studenti della U.O. Medicina e Chirurgia, con la quale si 

richiede il parere della Giunta del Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia relativamente al ricorso 

TAR Puglia presentato dalla studentessa RXXXXXX c/ l’Università degli Studi di Bari nonché nei 

confronti della studentessa DXXXXXX. 

Il Prof. Moschetta ricorda che la Giunta durante la seduta del 14.03.2017 approvava il 

verbale n. 3 A.A. 2016/2017 della Commissione Equipollenze nel quale alla studentessa 

RXXXXXX non venivano convalidati gli esami di Statistica Medica e Anatomia 2, contrariamente 

a quanto deciso per la studentessa DXXXXXX, proveniente dallo stesso corso di laurea, alla quale 

entrambi gli esami venivano convalidati. 

Sentito per le vie brevi il nuovo parere della Commissione Equipollenze, il Coordinatore 

propone alla Giunta il ripristino della posizione curriculare e di convalidare gli esami di Statistica 

Medica e Anatomia 2 anche alla studentessa RXXXXXX. 

La Giunta approva all’unanimità la proposta. 

 

7. Richiesta di anticipazione seduta di laurea in Medicina e Chirurgia. Delibera Consiglio 

di Scuola di Medicina del 19.11.2017. 

Il Prof. Moschetta informa che in data 17.01.2018 è pervenuta la nota prot. n. 130 con la 

quale la Scuola di Medicina ha trasmesso l’estratto dal verbale del Consiglio di Scuola del 

19.12.2017 punto 11 all’O.d.G,  relativamente alla richiesta di anticipazione della seduta di laurea.  

Nello specifico, durante la predetta seduta, il Consiglio della Scuola di Medicina ha 

deliberato << … di attendere le determinazioni del Consiglio del Corso di Studio in Medicina e 

Chirurgia in merito all’individuazione dei criteri da adottare ai fini di una idonea regolamentazione 

che consenta, laddove sia acquisito positivo riscontro da parte del Miur, agli studenti meritevoli di 

sostenere anticipatamente gli esami di profitto con conseguente anticipazione della seduta di 

laurea>>. 

Si apre un approfondito dibattito sui criteri da adottare, al fine del quale la Giunta all’unanimità 

propone di fissare un unico criterio che permetta agli studenti tutti meritevoli di poter sostenere 

l’esame di laurea nella seduta straordinaria di marzo, solo dopo aver concluso gli esami e aver 

ottenuto tutti i crediti formativi entro 10 giorni prima della seduta di laurea, come da regolamento. 

La proposta è approvata all’unanimità dalla Giunta. 
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8. Eramus +. Mobilità studenti per Traineeship 

Il Prof. Moschetta comunica che in data 18.12.17 è pervenuto l’estratto del verbale della 

Commissione Erasmus+ del 06.12.2017 punto 7 “Pratiche studenti Outgoing – mobilità degli 

studenti per Traineeship A.A. 2016-17” nel quale, fra l’altro, veniva specificatamente indicato di 

rimettere la decisione in merito alla ripartizione del numero di CFU da assegnare al Tirocinio 

Erasmus alle disposizioni della Giunta del Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia. 

Interviene la Dott.ssa Del Conte che espone le 3 differenti tipologie di Tirocinio Erasmus. 

Il Prof. Eugenio Maiorano propone di convalidare un numero di CFU pari alle ADE previste 

nel triennio di riferimento all’anno in cui lo studente svolge il tirocinio Erasmus, per un massimo di 

4 CFU. 

La Giunta approva all’unanimità la proposta stabilendo che il predetto criterio venga fatto 

valere a partire dal prossimo Anno Accademico. 

 

9. Varie ed eventuali 

    Non ci sono argomenti. 

 

10. Sopravvenute e urgenti 

10.1 

Il Coordinatore ricorda all’Assemblea la ben nota problematica della richiesta dell’apertura a 

tutti gli studenti – e non solo fuori corso - degli appelli di esami a marzo. 

Interviene il Prof. Eugenio Maiorano il quale, ricordando che la questione è già stata 

affrontata durante la seduta del Gruppo di Lavoro Didattica del 15. gennaio u.s., avanza la seguente 

proposta: 

- Anticipare l’inizio delle lezioni di una settimana: far cominciare le lezioni l’ultima 

settimana di settembre per il I semestre e l’ultima settimana di febbraio per il II semestre. 

- Stabilire una nuova sessione di esame con appelli aperti a tutti gli studenti: la 3^ settimana 

di novembre per il I semestre e la 3^ settimana di marzo per il II semestre.  

- Rendere operativa questa proposta a partire dal II semestre di questo anno accademico con 

l’inizio delle lezioni al 26 febbraio p.v.  

La proposta è approvata all’unanimità dalla Giunta. 

 

 

10.2 

Il Coordinatore comunica che in data 22.01.2018 è pervenuta una nota da parte della 

Direzione Offerta Formativa e Servizi agli Studenti U.O. Medicina e Chirurgia, con la quale si 

trasmettono le pratiche di richiesta di iscrizione agli anni successivi al I anno del Corso di Laurea in 
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Medicina e Chirurgia delle studentesse BXXXXXX e MXXXXXX, chiedendo il relativo parere. 

Analizzando le pratiche si evince che le studentesse non hanno superato il concorso di 

ammissione. 

La Giunta stabilisce di non aver competenza in merito in quanto trattasi di studentesse non 

iscritte al Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia di Bari e, pertanto definisce al momento, in 

assenza di immatricolazione, non ammissibili le richieste di iscrizione agli anni successivi al I anno 

del Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia delle studentesse BXXXXXX e MXXXXXX. 

  

10.3 

Il Prof. Nicola Laforgia consegna durante la seduta di Giunta un documento relativo al 

“Progetto Virtualizzazione Postazioni Informatiche Aule di Medicina”, chiedendo l’approvazione e 

la relativa trasmissione al Dipartimento dell’Emergenza e dei Trapianti di Organi (DETO) per i 

successivi adempimenti. 

Il progetto è approvato all’unanimità dalla Giunta. 

 

 

Alle ore 15.50 il Coordinatore dichiara conclusa la seduta.  

 

 

 

 

        Il Segretario                    Il Coordinatore 

Prof.ssa Angela De Palma                 Prof. Antonio Moschetta 

                                                                                                                      

                          

  


